El PE pide un alto al fuego "inmediato y permanente" en Gaza y condena los ataques de Israel y Hamás

Relaciones exteriores - 14-01-2009 - 17:38

La Eurocámara votará mañana una resolución en la que reclama el cese "inmediato y permanente" de las hostilidades en Gaza y condena los ataques perpetrados tanto por Israel como por Hamás. Los grupos políticos pidieron esta tarde a Israel que garantice el acceso de ayuda humanitaria a la franja, donde los combates de las últimas semanas han provocado alrededor de mil muertos.

El pleno de la cámara votará mañana una resolución, consensuada por los principales grupos políticos del Parlamento Europeo, que exige a Hamás que deje de lanzar cohetes sobre territorio israelí y llama a Israel a terminar con la acción militar en Gaza. Los grupos parlamentarios recuerdan a Israel que debe cumplir con la legislación internacional y piden a Hamás que acabe con los ataques e inicie "el proceso para reestablecer el dialogo entre palestinos" (párrafo 1).

Los enfrentamientos entre Israel y Hamás de las últimas semanas han causado alrededor de mil muertes, muchas de ellas de niños y mujeres palestinas. La resolución que votará mañana el pleno del Parlamento Europeo expresa el dolor por el sufrimiento de la población de Gaza y del sur de Israel y lamenta especialmente las víctimas civiles que estaban protegidas por la ONU (párrafo 4).

Los grupos políticos consideran que, para garantizar una paz duradera en la región, se debe proceder a la retirada de las tropas israelíes de Gaza, a la reapertura de los puestos fronterizos, el levantamiento de los bloqueos y la prevención del tráfico de armas (párrafo 2).

La propuesta pide a las autoridades israelíes que se permita la entrada de la asistencia humanitaria a la franja y que se garantice el transito de las ayudas a través del corredor de Rafah. Asimismo, solicita a las autoridades israelíes que permitan a la prensa internacional trabajar sobre el terreno (párrafo 5).

La resolución reclama un papel "más fuerte y unido" de la UE y pide al Consejo que coopere con la nueva Administración estadounidense para lograr un acuerdo sobre la base de la creación de dos Estados (párrafo 7).

Los grupos políticos remarcan la importancia de lograr una reconciliación entre los palestinos basada en el acuerdo de la Meca de febrero de 2007, que implicaba el derecho de Israel a existir. También consideran necesario que haya una conexión geográfica entre la franja de Gaza y la de Cisjordania (párrafo 8).

Según el documento acordado por los grupos políticos, "sólo el progreso hacia la paz y las mejoras sobre el terreno en Cisjordania y Gaza pueden reforzar la legitimidad de la Autoridad Palestina" (párrafo 9).

Debate

En un debate previo sobre el conflicto celebrado hoy en el pleno del Parlamento Europeo, el eurodiputado español José Ignacio **SÁNCHEZ-NEYRA** (PPE-DE), destacó que la ofensiva israelí en Gaza, iniciada el pasado 27 de diciembre como respuesta a los cohetes lanzados por Hamás, está dejando un "balance desolador, con una gran pérdida de vidas, destrucción, caos y venganza, y con un proceso de paz descarrilado". El eurodiputado español añadió que "lo más importante ahora es lograr un alto al fuego inmediato" que "alivie la terrible situación" que vive la población de Gaza, gobernada por "un grupo considerado terrorista", subrayó.

Por su parte, el alemán Martin **SCHULZ** (PSE) recordó a Israel, al que consideró "un amigo", que efectivamente existe el derecho a la autodefensa, pero que "un Estado de Derecho se debe preguntar si la fuerza usada es proporcionada y, en este caso, es desproporcionada". El socialista abogó por dialogar con Hamás y consideró que la UE debe adoptar el papel de intermediario si Israel no quiere hablar con el movimiento islamista.

En la misma línea, la representante de los liberales, la belga Annemie **NEYTS-UYTTEBROECK**, dijo que "algún día se deberá dialogar" y reclamó que la UE actúe "con claridad y no dispersa" ante este conflicto.

Por su parte, la diputada de UEN, la italiana Cristiana **MUSCARDINI**, por su parte, subrayó que "no es Israel quien inició la guerra" y remarcó que "no se debe justificar el diálogo únicamente porque se haya producido un gran número de muertes".

En nombre del grupo de los Verdes/ALE, el alemán Daniel **COHN-BENDIT** destacó que, con la ofensiva, Israel no logrará su objetivo de mejorar la seguridad, porque "cuantas más víctimas entre los palestinos, más inseguridad", y destacó que Israel "ha caído en la trampa" de Hamás, que "necesita que haya muertos".

También la portavoz de GUE/NGK, Luisa **MORGANTINI**, advirtió que la guerra "no va a llevar a Israel a la salvación, sino a su fin moral".

El eurodiputado de IND/DEM Bastian **BELDER** subrayó que Palestina está muy ligada a otros territorios islámicos de la región, entre los que se encuentra Irán, "que no reconoce el Estado de Israel".

Por su parte, Luca **ROMAGNOLI** (NI) apostó por la creación de dos Estados para resolver el conflicto y destacó que "nunca habrá una solución por la vía militar".

Diputados españoles

El diputado David **HAMMERSTEIN** (Verdes/ALE) señaló que "el final de la época Bush está cerca" y los últimos coletazos de su administración están siendo "especialmente dolorosos y sangrientos". "Estamos en un punto de inflexión hacia una nueva política hacia Oriente Próximo -destacó- ya que Obama dice que va a hablar con Irán y todos deberíamos hacerlo".

Además, pidió una política de cooperación "que refleje nuestros valores" y optó por "una acción concreta sobre el terreno para dar esperanza a los moderados", ya que en Palestina líderes políticos como Abbas o Mubarak están siendo acusados sin motivos. Concluyó que "si no cambiamos la situación, esta pedagogía de la catástrofe nos rebasará".

El socialista Miguel Ángel **MARTÍNEZ** destacó que los españoles seguían "con horror, dolor y vergüenza" la situación en Gaza. "Horror por los niños asesinados y las mujeres desgarradas. Dolor solidario por tantas víctimas de tanto sufrimiento. Y vergüenza por tanta mentira, indignación y palabrería", sentenció el diputado. "La historia pedirá cuentas a muchos por los crímenes cometidos, incluidos los crímenes por omisión", prosiguió Martínez, a la vez que pedía a la UE que respalde la resolución del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas. El diputado socialista concluyó refiriéndose al "bloqueo mediático (por parte de Israel) que, por cierto, no he escuchado a nadie denunciar".